
平成 26年度第 11回看護学部教授会議事録（定例） 

開催日時 平成 27年 2月 4日（水）16時～18時 55分 

開催場所 宮城大学大和キャンパス本部棟 3Ｆ 大会議室 

出 席 者 

（学部長）吉田俊子 

（教  授）安齋由貴子，遠藤芳子，小野幸子，桑名佳代子，佐々木久美子，塩野悦子，高橋和子， 

高橋方子，武田淳子，德永惠子，長澤治夫，中塚晴夫，原玲子，原田光子，真覚健, 操華子，  

山田嘉明，弓谷行宏 

（准教授）大熊恵子，桂晶子，河原畑尚美，佐藤ゆか，鹿野裕美，菅原よしえ，竹本由香里，  

萩原潤，山岸利次 

（講 師）小松容子 

（助 教）赤間由美，阿部智美，出井理恵子，大池真樹，大槻文，鎌倉美穂，木下美樹， 後上亜由美， 

坂本希世，佐藤大介，佐藤泰啓，霜山真，庄司香織，菅原亜希，鈴木敦子，  

名古屋紘子，成澤健，三上千佳子，村田裕美，柳谷利恵，渡邊志乃 

構成員出席 50名／52名（職位別 50音順，敬称略） 

（オブザーバー）千葉はるみ特任教授 

欠 席 者 MargaretChang，出貝裕子 

事 務 部 伊藤，吉川，熊谷，若居，岸根，秋生 

議事概要 １ 議事録署名人の指名について 

  本日開催教授会の議事録署名人として弓谷行宏教授が指名された。 

 

２ 平成 26年度第 10回議事録の確認 

教授会（1月 7日定例）の議事録について，原案どおり承認された。 

 

審議に先立ち，伊藤次長兼総務課長から，資料に基づき今後の大学改革に向け，看護学部の教員

に対し，今後の看護学部の将来像または宮城大学の将来像について考えを提出するよう学長から指示

があり，資料提出を依頼することとなった旨説明された。将来像について意見がある教員は２月１３

日（金）までに提出することとなった。 

   

３ 審議事項 

（１） 平成 27年度基礎ゼミ・卒業研究・総合実習シラバスについて 

桑名教務委員長から，資料 1に基づき説明され，原案通り承認された。 

総合実習のシラバスについては，既に審議済みであるが，到達目標の記載方法について全学的

に変更されたことに伴い，再度審議する旨説明され，承認された。 

 

（２） 平成 27年度非常勤講師の任用について 

 桑名教務委員長から，資料 2に基づき説明され，原案通り承認された。 

     

（３） 総合実習運営基準の見直しについて 

   桑名教務委員長から，資料 3に基づき説明され，原案通り承認された。 

 

（４） 平成 27年度開講科目の科目担当教員申請について 

    桑名教務委員長から，資料 4に基づき説明され，原案通り承認された。 

 

（５） 宮城大学学則及び宮城大学看護学部履修規程の一部改正について 

    桑名教務委員長から，資料 5に基づき説明され，原案通り承認された。 

 

（６） 学生の身分について 

    高橋方子学生委員長から，資料 6に基づき説明され，原案通り承認された。 

 ＜他大学受験＞ 

・１年 学籍番号 学籍番号○○○○ ○○○○ 

 



（７） 平成 26年度学生表彰について 

高橋方子学生委員長から，資料 7に基づき説明され，原案通り承認された。 

 

（８） 編入学（一般・ＡＯ）入試について 

    塩野入試委員長から，資料 8に基づき説明され，審議の結果，今後の編入学定員数削減につい

ては，案②の経過措置をとる方法を看護学部の意見とすることが承認された。 

 

（９） 客員教員の任用について 

 吉田学部長から，資料 9に基づき客員教授候補者の推薦について説明され，原案のとおり 4 名

が承認された。 

＜客員教授候補者＞ 

  ○○○○ 

     ○○○○ 

     ○○○○ 

     ○○○○ 

 

（10） 臨床教授等の称号付与について 

    吉田学部長から，資料 10に基づき臨床教授・准教授の候補者の推薦について説明され，原案

のとおり 6名が候補者として承認された。 

＜臨床教授候補者＞ 

  ○○○○ 

  ○○○○ 

  ○○○○ 

  ○○○○ 

＜臨床准教授候補者＞ 

     ○○○○ 

     ○○○○ 

    

（11） 人事について 

    吉田学部長から，以下について説明された。 

    ・全学で「情報系」の人事採用を進める方針となり，看護学部では来年度に退任される専門基 

礎分野の○○○○の後任人事について，先行して公募を進めていく旨報告された。 

当該公募に係る学部選考委員を次の５名とする案が示され，承認された。 

同一分野：○○○○，○○○○，○○○○ 

他分野 ：○○○○，○○○○ 

・地域看護学領域の○○○○が平成２７年３月３１日付で退職を希望していることが説明さ

れ，承認された。 

退職の承認に伴い，地域看護学領域の助教１名の公募を行うことが説明され，承認された。 

当該公募に係る学部選考委員を次の５名とする案が示され，承認された。 

同一分野：○○○○，○○○○，○○○○ 

他分野： ○○○○，○○○○ 

 

４ 報告事項 

（１） 教育研究審議会報告 

    吉田学部長から，資料 11に基づき，1月 21日（水）開催の第 9回教育研究審議会の概要につ

いて報告された。 

 

（２） 学部長会議報告 

吉田学部長から，資料 12に基づき，1月 28日（水）開催の第 10回学部長会議の概要について

報告された。 

   ・サテライトキャンパスの移転先（案）について 

移転経費について，ネットワーク移転経費も含まれているかどうかの質問があり，計上はされ

ていると思うが再度事務部で確認することとなった。 

   ・平成 26年度決算に係る購入依頼等の提出期限について 

   ・「減災・復興に関する教育・研究グローバル・ネットワーク〈GAND〉」神戸共同宣言について 



 

（３） 学務入試委員会報告 

桑名委員から，資料 13に基づき，以下について報告された。 

・兵庫県立大学との単位互換協定について 

前期科目からの実施は難しいため，後期科目からの開始を目指し継続審議することとなった 

旨説明された。 

    ・平成 27年度学年暦（オープンキャンパスの日程）について 

    ・教育ポリシーについて 

    塩野委員から，資料 13に基づき，以下について報告された。 

    ・平成 27年度入試広報について 

 

（４） 宮城大学衛生委員会報告 

    長澤委員から，資料 14に基づき，禁煙セミナーの開催について報告された。 

 

（５） 総合情報センター運営委員会報告 

    菅原よしえ委員から，資料 15に基づき，一般研究費で購入した図書の手続きについて報告され

た。 

 

（６） 研究委員会報告 

    安齋委員から，資料 16に基づき，報告された。 

    ・共同研究の受入れについて 

    ・研究委員会所管事項に係る平成 27年度計画の策定及び平成 26年度計画の進捗状況について 

    ・研究委員会所管事項に係る平成 27年度当初予算について 

     「人を対象とする医学系研究に関する倫理指針の改正」に伴い，来年度から外部から委員を

入れて委員会を開催する必要があるため，その経費を新たに計上している旨説明された。 

また，外部資金を来年度も獲得するよう依頼された。 

    ・受託研究の受入れについて 

    ・奨学寄付金の受入れについて 

    ・研究倫理専門委員会の審査結果について 

     看護学部からの申請については 3件の申請が承認された旨報告された。 

     承認番号を付けることについて，現在の規程では定めていないが，今後規程を改正する予定

である旨報告された。また，希望があれば規程改正前でも適宜対応する報告された。 

    ・研究費の不正使用，研究活動における不正行為の防止に係るガイドラインが示され，宮城大

学も整備中である旨報告された。文部科学省の視察が１月に行われ，パソコン等の換金性のあ

るものについて在庫確認をするよう指摘があった旨報告された。 

    ・薬品に関する管理台帳が整備される旨報告された。 

 

（７） 宮城大学薬品管理専門委員会報告 

    長澤委員から，全学的に劇物・薬物・毒物の管理を徹底することとなり，全学的な試薬管理支

援システムの導入に向け，各学部の管理状況を確認している旨報告された。 

    看護学部では，長澤委員が管理しており，耐震性のある薬品庫で管理している旨報告された。 

 

（８） 学部各委員会提出事項 

  ① 教務委員会報告 

    桑名教務委員長から，資料 17に基づき，以下について報告された。  

    ・平成 27年度開講科目の科目担当教員届出について 

           ライフステージ看護学概論Ⅰの現科目担当者表記について，一部資料の修正があった。 

    ・平成 27年履修ガイド（案）について 

    ・平成 27年度総合実習の教員配置案について 

    ・卒業研究発表会について 

    ・CP 科目の開講スケジュール及びシラバスについて 

    ・平成 27年度実践看護英語演習実施スケジュールについて 

    ・シラバス確認スケジュールについて 



 

    ・平成 27年度前期「ラボ使用調整」について 

     前期は調整を行わない旨報告された。 

    ・德永先生の最終講義及びパーティーについて 

     最終講義は，3月 10日（火）14時から 15時まで 300講義室で行われる旨報告された。 

 

② 学生委員会報告     

高橋方子学生委員長から，資料 18に基づき，以下について報告された。 

・平成 27年度新入生交流会（学部企画）について 

     ・平成 27年度授業料減免について 

           平成 28年度から震災枠の減免制度が廃止となることが決定しており，今後学生の不利益に

ならないよう対応を検討していく旨報告された。 

      ・奨学金適格認定基準について 

      日本学生支援機構から，奨学金適格認定の基準を年次ごとに決めるようにと指示があった

ことから，基準の見直しをすることとなり，改正案 1を新たな学部基準とすることとなった

旨報告された。 

     

 ③ 入試委員会報告 

     塩野入試委員長から，資料 19に基づき，以下について報告された。 

・平成 27年度入学一般選抜（前期・後期）実施要領【抜粋版】について 

・地域推薦入試の実施について 

 

 ④ キャリア開発委員会報告 

     竹本キャリア開発委員長から，資料 20に基づき，4年生の内定状況について報告された。 

 

 ⑤ 予算・財政委員会報告 

      山田予算・財政委員長から，資料 21に基づき，平成 27年度看護学部予算申請案について報

告された。実験実習費の実習謝金が増額していることから，教育費の物品費を削減することと

なった旨報告された。また，来年度，教育改善経費を補正予算として 100万円執行できること

となった旨報告された。 

       

（６） その他 

① 大学間連携共同教育推進事業宮城大学全体会議報告 

     安齋委員から，資料 22に基づき，コミュニティ・プランナープログラムの外部評価につい

て報告された。 

 

   ② 国連防災世界会議について 

      吉田学部長から，資料 23に基づき報告された。 

 

③ 第 17回日本災害看護学会の開催について 

        吉田学部長から，8月 8日，9日に開催される学会について，運営の協力依頼があった。  

議事録署名 

 氏名  吉田 俊子   印  

 

 氏名  弓谷 行宏   印  

 

以 上   


